

4. Châbons au fil du temps

L'école publique de filles

Dans les années 1830, une école de filles est installée, grâce à un legs de Joseph Paul Lombard curé de Châbons, dans une maison située près de l'église (aujourd'hui disparue). Pendant plusieurs décennies, elle est tenue par les religieuses de la Providence de Corenc.

Dans les années 1890, le mauvais état du bâtiment ainsi que le processus de laïcisation obligent la commune à entreprendre des démarches pour bâtir un nouvel édifice d'enseignement. Après de nombreux débats et de très fortes tensions quant au lieu de construction, les autorités préfectorales arrêtent qu'il doit être bâti au hameau de Maison Rouge et non à celui de Bourrelier comme le souhaite une partie de la population. En 1900-1901, la construction est confiée à l'architecte Francis Girard de Grenoble et la réalisation des travaux à l'entrepreneur Tony Garabiol du Grand-Lemps. En octobre 1902, la nouvelle école est inaugurée.



Vers 1970, l'école de filles et l'école de garçons sont regroupées pour former le groupe scolaire de Maison Rouge. Ce dernier a depuis été réhabilité et agrandi à plusieurs reprises pour accueillir dans les meilleures conditions possibles les jeunes Châbonnais.

Les Halles

En 1939, la Commune fait l'acquisition de la *Remise de la Maison Rouge*, un ancien et imposant bâtiment agricole au bord de la Route Départementale. À une époque, il aurait servi d'écurie et de relais pour les diligences.

Les Châbonnais surnomment cet édifice public : *les Halles*. Au cours du temps, ses utilisations sont multiples : terrain de basket, salle de bal, marché couvert hebdomadaire, local technique, local pour le congélateur collectif et associatif...

À la fin du mois de juin 2015, une poutre cède et emporte avec elle une partie de la toiture et des murs. Par mesure de sécurité, les *Halles* sont démolies. L'emplacement est alors vendu à un particulier qui implante un magasin de proximité.

